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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 14ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 29 de maio de 2023 

Às dezessete horas e trinta e três minutos do dia vinte e nove de maio de dois mil e vinte e 

três, nesta cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal 

de Indaiatuba, sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 14ª Sessão Ordinária, presidida 

pelo Senhor JORGE LUIS LEPINSK e secretariada pela Vereadora SILENE SILVANA 

CARVALINI, com a presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ALEXANDRE CARLOS 

PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, EDUARDO TONIN, 

HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI 

e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, totalizando quórum de doze vereadores. ABERTURA: 

Havendo número regimental, o Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do 

texto bíblico pela Sra. Vereadora ANA MARIA DOS SANTOS - “Para tudo há um tempo, para 

cada coisa há um momento debaixo dos céus...” (Eclesiastes, capítulo 3, versículo 1), o Sr. 

Presidente inaugurou a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura e votação da Ata da 13ª 

Sessão Ordinária, de 22 de maio de 2023. APROVADA (por unanimidade); OFCR nº 13/2023 – 

Caixa Econômica Federal - Ofício nº 116/2023/GIGOVCP - Notifica o crédito de recursos 

financeiros, sob bloqueio, em 25/05/2023 na conta vinculada ao Contrato de Repasse nº 

916770/2021, no âmbito do Programa Esporte que tem por objeto “construção de praça 

esportiva no município de Indaiatuba/SP.”,  relativo a Arena Futevôlei, Beach Tennis e Volei de 

Praia - Bairro Monte Verde. Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura do edital de 

chamamento público para Audiência Pública do Projeto de Lei nº 82/2023, de autoria do 

Executivo Municipal que “Dispõe sobre as diretrizes para a elaboração da Lei Orçamentária do 

exercício financeiro de 2024, e dá outras providências”: “Nos termos do disposto no parágrafo 

único do artigo 48 e 48/A da Lei Complementar 101 de 04 de maio de 2000 (LRF), bem como 

nos termos do artigo 71, “alínea “d” das Instruções no. 2/2008 – Área Municipal, do Egrégio 

Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, a Câmara Municipal de Indaiatuba, através da 

Presidência e da Comissão de Finanças e Orçamento, promoverá no próximo dia 31 de maio 

de 2022, a partir das 09h, audiência pública que será realizada em ambiente virtual, gravado na 

sede da Câmara, sito à Rua Humaitá, no. 1167, centro, nesta cidade de Indaiatuba/SP. Todas 

as informações necessárias para a participação dos munícipes – perguntas, comentários ou 

sugestões poderão ser efetuadas acessando o canal: 
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https://www.indaiatuba.sp.leg.br/transparencia/audiencia-publica, disponibilizado no site da 

Câmara Municipal de Indaiatuba, até o dia 06 de junho de 2022. Os munícipes devem se 

identificar, com nome completo, instituição que representam ou o bairro onde moram. 

Conteúdos anônimos, ofensivos ou que não tenham relação com o tema em debate serão 

descartados. Se não houver tempo para a leitura e discussão de todas as mensagens, essas 

serão remetidas aos órgãos competentes para posterior resposta.”. Ato contínuo, a Sra. 1ª 

Secretária passou à leitura em bloco de uma indicação de cada vereador (as restantes foram 

mantidas na ata): Nº 1124/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Verificar a possibilidade de 

revitalizar a área verde localizada o entorno da rua Pérsio Sampaio, Jardim Bela Vista; Nº 

1125/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Realizar serviço de tapa buraco em toda extensão da 

Avenida Manoel Ruz Peres; Nº 1126/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto ao setor 

competente para fiscalizar o descarte e queima de lixo na área revitalizada na Rua Jurandir de 

Faria; Nº 1127/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Reforçar o policiamento na área revitalizada da 

Rua Jurandir de Faria e em toda sua extensão; Nº 1128/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Providenciar lixeiras container na área revitalizada da Rua Jurandir de Faria, em toda sua 

extensão; Nº 1129/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Inserir uma Trilha dos Sentidos para as 

PCD no Programa “Na Trilha das Águas" no Museu da Água de Indaiatuba; Nº 1130/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Interceder junto à secretaria competente e a empresa de ônibus SOU 

em caráter de urgência para regularizar horário do ônibus da linha 328 saída terminal centra 

que atende o Campo Bonito/Andorinhas/Sabias a partir das 6:20 horas; Nº 1131/23 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Desenvolver uma estrutura de contenção para processo de erosão por 

águas pluviais na pista de caminhada do Parque das Frutas; Nº 1132/23 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Construir um guarda corpo na pista de caminhada no Parque das Frutas; Nº 

1133/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar manutenção da ponte metálica do Parque das 

Frutas - Jardim São Lourenço; Nº 1134/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Providenciar reparo no 

afundamento (depressão) do piso na pista de caminhada do Parque das Frutas - Jardim São 

Lourenço; Nº 1135/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar manutenção dos bancos do 

parquinho localizado entre as ruas Claudiano Carlos Galvão e Hildebrando Corraine, no Parque 

das Frutas; Nº 1136/23 - ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, JORGE LUÍS 

LEPINSK, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Construir uma nova 

unidade completa na referência em atendimento às pessoas com Transtorno do Espectro 

Autista (TEA), e outros transtornos de neurodesenvolvimento no município de Indaiatuba, tanto 

para o tratamento clínico ambulatorial quanto para o desenvolvimento educacional; Nº 1137/23 

- JORGE LUÍS LEPINSK - Reforçar o policiamento da GCM na Praça Rui Barbosa no período 

https://www.indaiatuba.sp.leg.br/transparencia/audiencia-publica
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noturno; Nº 1138/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Instalar mais placas de limite de velocidade ou 

câmaras para controle de limite de velocidade na Rodovia José Boldrini; Nº 1139/23 - JORGE 

LUÍS LEPINSK - Viabilizar transporte público escolar aos alunos residentes no Bairro Pouso 

Alegre e Vista Alegre, até a escola São Nicolau e Maria Albertina; Nº 1140/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Interceder junto à secretaria competente para determinar que a CPFL regularize 

sua plataforma de atendimento com relação a reparos na iluminação pública; Nº 1141/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar recapeamento/recuperação asfáltica em toda a extensão da 

Rua Bororó; Nº 1142/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Providenciar distribuição gratuita do 

aparelho Sensor Libre para as pessoas com Diabetes Mellitus Tipo 1 no Município de 

Indaiatuba; Nº 1143/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Implantar projeto que visa a assegurar apoio 

aos alunos do ensino fundamental e médio com transtornos do déficit de atenção e 

hiperatividade (TDAH), com atendimento integral e individualizado para esses estudantes na 

rede pública de ensino; Nº 1144/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Instalar semáforo no cruzamento 

da Rua João Batista D’Alessandro com a Rua Salvador Castilho; Nº 1145/23 - WILSON JOSÉ 

DOS SANTOS - Realizar operação tapa buraco e/ou recapeamento na Rua Jerônymo Perucci, 

Jardim Morada do Sol; Nº 1146/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Interceder junto ao Governo 

do Estado de São Paulo para a instalação de uma segunda unidade do Corpo de Bombeiros no 

município; Nº 1147/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar um estudo de trânsito para instalação 

de radar fotográfico na Avenida Engenheiro Fabio Roberto Barnabé, altura do numeral 1011; Nº 

1148/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar estudo para criar uma Praça Sensorial no 

Município de Indaiatuba; Nº 1149/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar a instalação 

de placas de identificação das ruas do Bairro Parque Barnabé (Smart City); Nº 1150/23 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar a revitalização e reparo no calçamento da Praça Oswaldo 

Stein – Cidade Nova I; Nº 1152/23 - OTHNIEL HARFUCH - Providenciar melhorias na 

sinalização do cruzamento da Avenida Presidente Vargas, altura do número 2208; Nº 1153/23 - 

OTHNIEL HARFUCH - Viabilize o incentivo do telhado verde em nosso município; Nº 1154/23 - 

OTHNIEL HARFUCH - Realizar melhorias da sinalização no cruzamento da Avenida dos 

Indaiás com Alameda Dr. José Cardeal, no Jardim Pedroso; Nº 1155/23 - OTHNIEL HARFUCH 

- Efetuar a poda de uma árvore localizada na Rua 15 de novembro, defronte ao número 1.200; 

Nº 1156/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Realizar estudo de viabilidade para a criação de 

um Memorial da Fiec; Nº 1157/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Implantar um redutor de 

velocidade (lombada) na Av. Bernardino Bonavita, altura do número 440, Jardim Santa Rita; Nº 

1158/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Construir uma escada na curva de junção das ruas João 

Tibiriçá Piratininga e Padre José Anchieta – Jardim Pau Preto; Nº 1159/23 - SÉRGIO JOSÉ 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

TEIXEIRA - Realizar manutenção e contenção do processo de desbarrancamento na curva de 

junção das ruas João Tibiriçá Piratininga e Padre José Anchieta – Jardim Pau Preto; Nº 

1160/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Intensificar as medidas e campanhas de combate ao 

mosquito Aedes Aegypti – transmissor da Dengue, no município de Indaiatuba; Nº 1161/23 - 

HÉLIO ALVES RIBEIRO - Providenciar contratação de médicos geriatras para atuação na 

Rede Pública de Saúde no nosso município; Nº 1162/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Promover 

campanha sobre orientação e prevenção de quedas domiciliares recorrentes na terceira idade; 

Nº 1163/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Promover o recapeamento de todas as ruas do Jardim 

Rêmulo Zoppi; Nº 1164/23 - EDUARDO TONIN - Instalar um redutor de velocidade na Rua 

Chile no Jardim América; Nº 1165/23 - EDUARDO TONIN - Implantar passarela para travessia 

de pedestres em frente ao Colégio Objetivo; Nº 1166/23 - EDUARDO TONIN - Fazer estudo de 

viabilidade financeira para contratar sistema de satélite que detecta - com precisão - onde há 

vazamento na rede de distribuição de água do SAAE; Nº 1167/23 - EDUARDO TONIN - 

Desenvolver aplicativo que permita aos usuários localizar o ecoponto mais próximo, consultar 

transportadores e gerar ocorrência de descarte irregular de materiais; Nº 1168/23 - SILENE 

SILVANA CARVALINI - Viabilizar um semáforo de pedestre na Avenida Fábio Roberto 

Barnabé, altura do número 1022, na vila Areal; Nº 1169/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - 

Implantar redutor de velocidade na Rua Tuiuti, antes do acesso à Avenida 9 de Dezembro; Nº 

1170/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Disponibilizar equipamentos de retenção (bebê 

conforto, cadeirinha ou assento de elevação) para o transporte de crianças com idade de até 

sete anos e meio; Nº 1171/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar um estudo para que o Poder 

Executivo possa adquirir impressoras Braille para garantir a acessibilidade de pessoas com 

deficiência visual; Nº 1172/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Implantar um PROGRAMA 

MUNICIPAL DE EQUOTERAPIA para atendimento a pessoas com deficiência, em parceria 

firmada entre a municipalidade e a iniciativa privada, regulamentando no âmbito municipal com 

base na Lei Federal n') 13.830 de 13 de maio de 2019; Nº 1173/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA 

- Incluir o piso Asfáltico na Rua Joaquim Pedroso Alvarenga, altura do número 656, Itaici; Nº 

1174/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Aumentar o tempo do semáforo na Av. Eng. Fábio 

Roberto Barnabé, na altura do n.º 1965; Nº 1175/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar 

melhorias no trânsito da Rua Teresa Bonito, Jardim Brasil; Nº 1176/23 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Efetuar estudo de viabilidade para ampliação dos horários de ônibus da linha 328 

(Campo Bonito/Andorinhas e Sabiás), especialmente nos horários de pico; Nº 1177/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Intensificar as rondas preventivas da Guarda Civil no Jardim 

Belo Horizonte; Nº 1178/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para a contratação 
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de médico na especialidade otorrinolaringologista para as unidades municipais de saúde 

pública; Nº 1179/23 - EDUARDO TONIN - Ampliar o monitoramento através de sistema de 

câmeras de segurança para os bairros que ainda não possuem; Nº 1180/23 - ALEXANDRE 

CARLOS PERES - Realizar estudo de viabilidade para alteração de percurso da linha de 

ônibus 313 (Ponto Cidadão - Veredas da Conquista); Nº 1181/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - 

Efetuar a pintura de faixa para pedestre na Rua Comendador Antonio Nagib Ibrahim, número 

299, Núcleo Hab. Brig. Faria Lima; Nº 1182/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar a repintura 

da faixa de pedestre na Rua Comendador Antonio Nagib Ibrahim, na altura dos números 60 e 

140, Núcleo Hab. Brig. Faria Lima; Nº 1183/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Interceder junto à 

Empresa SOU Indaiatuba para que possa ampliar a oferta de horários de ônibus da linha 325 

do Bairro Jardim Vale do Sol; Nº 1184/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Providenciar a 

revitalização da Praça do Jardim Morumbi; Nº 1185/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - 

Providenciar a revitalização da Praça Newton Prado e seu entorno; Nº 1186/23 - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Substituir o campinho de areia do Jardim Morumbi por um campo 

society; Nº 1187/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Consertar o alambrado do campo de 

areia do Jardim Morumbi, localizado na Rua Tieko Ueda; Nº 1188/23 - ARTHUR MACHADO 

SPÍNDOLA - Ampliar a oferta de locais para prática de calistenia em Indaiatuba; Nº 1189/23 - 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Promover gincanas ou concursos interescolares visando 

promover a inovação sustentável; Nº 1190/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Efetuar um estudo 

sobre a possibilidade de implantação de um setor específico de Assistência Digital ao idoso, 

analfabetos e pessoas sem condições ao acesso à internet, no município de Indaiatuba; Nº 

1191/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Efetuar limpeza e desassoreamento do Córrego Barnabé 

no Parque Ecológico Indaiatuba (nas proximidades da concha acústica); Nº 1192/23 - 

LEANDRO JOSÉ PINTO - Realizar melhorias na iluminação e também cercar o parquinho da 

Rua das Camélias (em frente ao número 813,) nas proximidades do Parque Mall; Nº 1193/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a limpeza da calçada na Rua Humaitá, lado oposto ao nº 

1403; Nº 1194/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar ações educativas para 

conscientização dos usuários do transporte público sobre o uso prioritário dos assentos 

reservados e a preferência no embarque para idosos, gestantes, lactantes, pessoas com 

deficiência e pessoas com crianças de colo; Nº 1195/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Implantar 

vagas de estacionamento no canteiro central, entre a Rua Ademar de Moraes Secker e Rua 

Porfírio Pimentel, Jd. Moacyr Arruda; Nº 1196/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar 

uma rampa de acesso para cadeirantes na Creche Esmeralda Martini Paula, no Jardim Morada 

do Sol; Nº 1197/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar Painel Digital de Senhas no 
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UPA do Jardim Morada do Sol, na área de Oncologia; Nº 1198/23 - WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS - Viabilizar a manutenção e revitalização da Praça Darcy Barnabé, no Jardim Morada 

do Sol, e inclusão de uma academia ao ar livre; Nº 1199/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - 

Viabilizar a instalação de placas identificando o sentido das ruas no Bairro Jardim União; Nº 

1200/23 - EDUARDO TONIN - Indica ao Prefeito Municipal que elabore e sancione uma lei 

municipal criando um convênio que possibilite o pagamento de gratificação por desempenho de 

atividade delegada a ser paga para os Policiais Militares que exercerem atividades municipais; 

Nº 1201/23 - EDUARDO TONIN - Indica ao Prefeito Municipal que elabore e sancione uma lei 

municipal objetivando a elaboração de um convênio que autoriza a delegação das atividades 

aos Policiais Militares, previstas no Código de Trânsito Brasileiro, instituído pela Lei Federal nº 

9.503, de 23 de setembro de 1997; Nº 1202/23 - ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO 

TONIN - Instalar um semáforo com dispositivo de acionamento manual, em frente à base do 

Corpo de Bombeiros, localizado na Avenida Conceição, 3215 - Vila Areal. A seguir, usaram da 

palavra para dar ênfase a indicações de suas autorias os(as) Srs(as). Vereadores(as) 

EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, ANA MARIA DOS SANTOS, ALEXANDRE 

CARLOS PERES, ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, LEANDRO 

JOSÉ PINTO e WILSON JOSÉ DOS SANTOS. Com a palavra, o Sr. Presidente informou que 

as indicações serão encaminhadas ao Poder Executivo Municipal pelo Departamento de 

Expediente. Seguiu-se à leitura em bloco das moções: Nº 148/23 - ARTHUR MACHADO 

SPÍNDOLA - Protesto à tramitação do Projeto de Lei Estadual 752/2021 que “Altera as Leis nº 

11.331, de 26 de dezembro de 2002 (Lei de Emolumentos relativos aos atos praticados pelos 

serviços notariais e de registro), e nº 11.608, de 29 de dezembro de 2003 (Lei da Taxa 

Judiciária incidente sobre os serviços públicos de natureza forense), e dispõe sobre outras 

providências.”, que pretende promover uma ampla reforma da lei paulista sobre custas 

judiciais, aumentando significativamente a taxa judiciária; Nº 150/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO 

- Congratula o time do Estrela Real pela conquista do Título da 4ª Copa da Amizade 2023; Nº 

151/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Congratula o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e 

do Adolescente - CMDCA - pela realização do Fórum de Combate à Violência e Exploração 

Sexual de Crianças e Adolescentes de Indaiatuba, ocorrido nos dias 18 e 19 de maio; Nº 

152/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Manifesta pesar pelo falecimento de Sr. Joailton Torres 

Canario, ocorrido em 22 de maio de 2023; Nº 153/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Manifesta 

pesar pelo falecimento do Sr. Sideney Cesar Silvado, ocorrido em 16 de maio de 2023; Nº 

154/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Congratula o Sr. José Élio Fanger pelo aniversário de 47 

anos da Loja “Ciclo Fanger”, comemorado no mês de junho de 2023; Nº 155/23 - EDUARDO 
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TONIN - Manifesta pesar pelo falecimento do Sr. Jesus de Oliveira Franco, ocorrido em 

23/05/2023; Nº 156/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Congratula a secretária Tânia 

Castanho e todos os integrantes da Secretaria Municipal de Cultura pelo sucesso na realização 

do 31° Maio Musical; Nº 157/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Congratula toda equipe do 

Departamento de Transito pela implantação do sistema de controle de tráfego (semáforos 

inteligentes); Nº 158/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Manifesta pesar pelo falecimento de Orlando 

Manoel, ocorrido aos 23 de maio de 2023; Nº 159/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - 

Congratula a cantora mirim Mika Donadoni pela sua história e sucesso musical, representando 

nossa cidade no The Voice Kids 2023; Nº 160/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Congratula 

Juliana Carletti Clemente dos Santos, em comemoração ao Dia Nacional da Enfermagem; Nº 

162/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Manifesta pesar pelo falecimento da Professora Elaine 

Cristina Exel, ocorrido em 26 de maio de 2023; Nº 163/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Congratula o Projeto Muay Thai longe das Drogas, ocorrido em 13 de maio de 2023. A seguir, 

usaram da palavra para justificar as homenagens os(as) Srs(as). Vereadores(as) LUIZ 

CARLOS CHIAPARINE, ALEXANDRE CARLOS PERES, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS, ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, HÉLIO ALVES RIBEIRO, SILENE 

SILVANA CARVALINI e LEANDRO JOSÉ PINTO. Colocadas em votação, as moções, com 

exceção da moção de pesar, foram APROVADAS (por unanimidade). Com a palavra, o Sr. 

Presidente informou que as moções de pesar serão enviadas às famílias enlutadas, nos termos 

do artigo 165, §2º, do Regimento Interno. Procedeu-se à leitura das matérias apresentadas: 

Projeto de Lei Nº 84/23 - EDUARDO TONIN - Altera a Lei nº 6.828, de 22 de novembro de 

2017, que “Dispõe sobre a gratuidade de estacionamento em locais públicos para as pessoas 

com deficiência e dá outras providências”; Projeto de Lei Nº 87/23 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Estabelece medidas de incentivo para a substituição de veículos movidos a 

combustíveis fósseis, por aqueles impulsionados por energia limpa; Projeto de Lei Nº 88/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Denomina Maria de Lourdes Arruda Salvadori Rodrigues, o 

logradouro público do Jardim Residencial Dona Maria Candida que especifica; Projeto de Lei 

Nº 99/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Institui o Dia dos Profissionais que trabalham na 

área da Assistência Social no município de Indaiatuba e dá outras providências; Projeto de Lei 

Nº 103/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, HÉLIO ALVES RIBEIRO - Altera a Lei nº 6.211, 

de 06 de novembro de 2013, que “Institui a Semana de Enfrentamento ao Abuso e Violência 

Sexual contra a Criança e Adolescente no Município de Indaiatuba, e dá outras providências.”; 

Projeto de Lei Nº 106/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Altera a Lei nº 1.438, de 06 de 

outubro de 1976, que "Declara de Utilidade Pública a Associação de Pais e Amigos dos 
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Excepcionais de Indaiatuba". Todos os projetos lidos foram encaminhados às comissões 

permanentes a eles pertinentes, para a elaboração dos devidos pareceres, nos termos do 

artigo 168, caput, do Regimento Interno. Em seguida, a Mesa da Câmara apresentou 

Requerimento de Urgência Especial ao Projeto de Lei Nº 106/2023 - LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE - Altera a Lei nº 1.438, de 06 de outubro de 1976, que "Declara de Utilidade 

Pública a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Indaiatuba". Colocado em 

votação, o requerimento de regime de urgência especial foi APROVADO (por unanimidade), e 

o referido projeto passou a ter preferência sobre todas as matérias da Ordem do Dia, nos 

termos do artigo 134, parágrafo único, do Regimento Interno. Finalizado o Expediente e 

havendo quórum regimental, com a presença dos(as) Srs(as). Vereadores(as) ALEXANDRE 

CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, EDUARDO 

TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ 

CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA 

CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, determinou o Sr. Presidente que se passasse à 

Ordem do Dia. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº 106/2023 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - 

Altera a Lei nº 1.438, de 06 de outubro de 1976, que "Declara de Utilidade Pública a 

Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Indaiatuba". Colocado em discussão, com a 

palavra, o Sr. Vereador LUIZ CARLOS CHIAPARINE comentou que o projeto visa oficializar a 

mudança de nome da atual Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais para Associação 

Somos do Bem de Indaiatuba, a fim de que continue recebendo subvenções e esteja em 

conformidade com a sua situação jurídica. Colocado em votação, foi APROVADO (por 

unanimidade). Com a palavra, o Sr. Presidente informou que haverá uma mudança no sistema 

de votação do painel a partir da próxima semana e que o novo sistema será informatizado e 

implementado em parceria com o Senado Federal, por meio do Interlegis. Procedeu-se à 

deliberação do Projeto de Decreto Legislativo Nº 13/2023 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Dispõe sobre a concessão de Título Honorífico de Cidadão Benemérito “Dr. Caio da Costa 

Sampaio” ao Sr. Carlos Roberto Beggo. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO 

(por unanimidade).  Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura em bloco dos seguintes 

projetos: Nº 91/2023 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Denomina "Rua Maria Cecilia Lorena de 

Barros Santos" o logradouro do bairro Parque Villa dos Pinheiros; Nº 92/2023 - EDUARDO 

TONIN - Denomina Marcel José Garcia Del Hoyo o logradouro do Parque Villa dos Pinheiros 

que especifica; Nº 97/2023 - Executivo Municipal - Denomina Armelinda Bernardinetti Possan o 

logradouro público do loteamento Aldrovândia, Gleba Dois, que especifica; e Nº 98/2023 - 

Executivo Municipal - Dispõe sobre denominação de prolongamento de via pública. Colocados 
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em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador EDUARDO TONIN fez uma breve biografia do 

homenageado José Garcia Del Hoyo. Colocados em votação, os projetos foram APROVADOS 

(por unanimidade); Projeto de Lei Nº 65/2023 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Institui “Programa de 

Política Pública Municipal para o tratamento e Prevenção da doença de Alzheimer”. Colocado 

em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade) em segunda votação; Projeto de 

Lei Nº 94/2023 – Executivo Municipal - Altera dispositivos da Lei nº 6.849, de 14 de dezembro 

de 2017, que institui a Declaração Eletrônica de Serviços de Instituições Financeiras -DES-IF, 

obrigação tributária acessória relativa ao Imposto Sobre Serviços de Qualquer Natureza - 

ISSQN, e dá outras providências. Colocado em discussão, o Sr. Vereador ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA parabenizou a Secretaria da Fazenda pela realização do estudo e 

desenvolvimento do projeto, esclarecendo que o projeto visa ajudar as pessoas com o 

parcelamento de seus débitos, bem como a redução de juros. Colocado em votação, foi 

APROVADO (por unanimidade) em segunda votação; Projeto de Lei Nº 67/2023 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Institui o "Selo Empresa Amiga dos Animais" no Município de lndaiatuba e 

dá outras providências. Emenda Nº 1 (Modificativa) - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Altera a 

redação do parágrafo único do artigo 1º do Projeto de Lei nº 67/2023, que “Institui o ‘Selo 

Empresa Amiga dos Animais’ no Município de Indaiatuba e dá outras providências”. Colocada 

em discussão e votação, a emenda foi APROVADA (por unanimidade). Colocado em 

discussão, com a palavra, o Sr. Vereador SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA comentou que o projeto 

visa a proteção animal e o desenvolvimento sócio-humanitário, através de parceria com 

empresas que praticam a adoção de animais, doação de ração e fornecem assistência médico-

veterinária. Colocado em votação, o projeto foi APROVADO (por unanimidade) em primeira 

votação. Não havendo mais nenhuma proposição a ser deliberada, passou-se à Palavra Livre. 

PALAVRA LIVRE: Inscreveu-se o vereador OTHNIEL HARFUCH, que destacou todo o 

trabalho que a Prefeitura desenvolve em atendimento aos autistas em Indaiatuba, citando o 

CIRVA e o Espaço Avançar como exemplos, além de um centro de atenção e cuidados 

preventivos no Hospital Dia. Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente agradeceu a atenção 

e a presença de todos, e, às dezenove horas e dois minutos, deu-se por encerrada a presente 

sessão. De tudo, para constar, foi lavrada esta ata, que, depois de lida e aprovada, será  

 

 

 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

assinada pelo Sr. Presidente e pela Sra. 1ª Secretária.  

 

 

 

JORGE LUÍS LEPINSK SILENE SILVANA CARVALINI 

Presidente 1ª Secretária 
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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 14ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 29 de maio de 2023 

 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Boa tarde a todos. É um imenso prazer 

começar mais uma sessão ordinária na Câmara Municipal de Indaiatuba. Gostaria de 

agradecer a presença de todos, nobres colegas, vereadores, vereadoras, imprensa que nos 

acompanha, pelas redes sociais, o público presente, também o público que acompanha 

sessões pelas redes sociais. E declaro aberta a 14ª Sessão Ordinária de dois mil e vinte e três. 

Para a leitura de um trecho da Bíblia, eu convido a vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. “Para tudo há um tempo, para 

cada coisa há um momento debaixo dos céus”. Eclesiastes, Capítulo 3, Versículo 1. Boa 

sessão a todos. 

EXPEDIENTE 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Com a palavra a primeira-secretária Silene 

Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura do Expediente. 

Leitura e votação da Ata da 13ª Sessão Ordinária, de vinte e dois de maio de dois mil e vinte e 

três. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): A Ata está em discussão. A Ata está em 

votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. A 

Ata foi aprovada por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Oficio recebido nº 13/2023, Caixa Econômica 

Federal, Ofício nº 116/2023, “Notifica o crédito de recursos financeiros, sob bloqueio, em 

25/5/2023 na conta vinculada ao Contrato de Repasse nº 916770/2021, no âmbito do Programa 

Esporte, que tem por objeto construção de praça esportiva no município de Indaiatuba, São 

Paulo, relativo à Arena Futevôlei, Beach Tennis e Vôlei de Praia no bairro Monte Verde”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O ofício está na secretaria da Casa, à 

disposição dos nobres colegas. Com a palavra a primeira-secretária. 
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Edital para conhecimento dos munícipes da 

realização de Audiência Pública, “Projeto de Lei nº 82/2023, autoria do Executivo Municipal, 

que dispõe sobre as diretrizes para elaboração da lei orçamentária do exercício financeiro de 

2024, e dá outras providências. Nos termos do disposto no Parágrafo Único do artigo 48 e 48-A 

da Lei Complementar 101, de 4 de maio de 2000, bem como nos termos do artigo 71, alínea 

‘d’, das instruções nº 2/2008 (área municipal, do egrégio Tribunal de Contas do Estado de São 

Paulo), a Câmara Municipal de Indaiatuba, através da presidência e da Comissão de Finanças 

e Orçamento, promoverá no próximo dia 31 de maio de 2023, a partir das 9 horas, Audiência 

Pública, que será realizada em ambiente virtual, gravado na sede da Câmara, sítio Rua 

Humaitá, número 1.167, Centro, nesta cidade de Indaiatuba, São Paulo. Todas as informações 

necessárias para a participação dos munícipes - como perguntas, comentários ou sugestões - 

poderão ser efetuadas acessando o canal www.indaiatuba.sp.leg.br/transparencia/audiencia-

publica, disponibilizado no site da Câmara de Indaiatuba até o dia 6 de junho de 2023. Os 

munícipes devem se identificar com nome completo, instituição que representam ou bairro 

onde moram. Conteúdos anônimos, ofensivos ou que não tenham relação com o tema em 

debate serão descartados. Se não houver tempo para leitura e discussão de todas as 

mensagens, essas serão remetidas aos órgãos competentes para posterior resposta”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria registrar a presença aqui do ex-

vereador Jair Leme, da Dona Cecília, da Secretaria de Habitação, e todos os presentes. 

Vamos para as indicações. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das indicações. 

Luiz Chiaparine, “Verificar a possibilidade de revitalizar a área verde localizada ao entorno da 

rua Pérsio Sampaio, Jardim Bela Vista”. 

Sérgio Teixeira, “Inserir uma Trilha dos Sentidos para as PCDs no programa Na Trilha das 

Águas no Museu da Água de Indaiatuba”. 

Ana Maria dos Santos, Eduardo Tonin, Pepo, Luiz Chiaparine e Wilson Índio da Doze, 

“Construir uma nova unidade completa na referência em atendimento às pessoas com 

Transtorno do Espectro Autista (TEA) e outros transtornos de neurodesenvolvimento no 

município de Indaiatuba, tanto para o tratamento clínico-ambulatorial quanto para o 

desenvolvimento educacional”. 
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Pepo, “Implantar projeto que visa assegurar apoio aos alunos do ensino fundamental e médio 

com transtorno do déficit de atenção e hiperatividade (TDAH), com atendimento integral e 

individualizado para esses estudantes na rede pública de ensino”. 

Othniel Harfuch, “Viabilizar o incentivo do telhado verde em nosso município”. 

Alexandre Peres, “Realizar estudo de viabilidade para a criação de um memorial da Fiec”. 

Hélio Ribeiro, “Intensificar as medidas e campanhas de combate ao mosquito Aedes Aegypti 

(transmissor da dengue) no município de Indaiatuba”. 

Eduardo Tonin, “Fazer estudo de viabilidade financeira para contratar sistema de satélite que 

detecta com precisão onde há vazamento na rede de distribuição de água do Saae”. 

Silene Carvalini, “Disponibilizar equipamentos de retenção (bebê-conforto, cadeirinha ou 

assento de elevação) para o transporte de crianças com idade de até sete anos e meio”. 

Arthur Spíndola, “Promover gincanas ou concursos interescolares visando promover a 

inovação sustentável”. 

Leandro Pinto, “Efetuar um estudo sobre a possibilidade de implantação de um setor específico 

de assistência digital ao idoso, analfabetos e pessoas sem condições ao acesso à internet no 

município de Indaiatuba”. 

Wilson Índio da Doze, “Viabilizar painel digital de senhas no UPA do Jardim Morada do Sol na 

área de oncologia”. 

Lidas as indicações, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite a todos. Agradeço pela oportunidade. Bom, eu fiz 

uma indicação, presidente, em relação ao benefício para a Polícia Militar. Eu estive com o 

tenente Freitas e o capitão Magalhães da companhia, e eles me falaram que tem alguns 

municípios que já têm convênio entre o governo do estado e a prefeitura. Como é que funciona 

esse convênio? Em algumas ações que a Polícia Militar pode exercer a pedido do município, 

ela possa ser remunerada. Tem alguns municípios na região que já recebem até mil reais de 

gratificação para esses policiais que exercem atividades. Vou dar alguns exemplos para você. 

Por exemplo, tem um jogo de futebol do Primavera. A prefeitura solicita à Polícia Militar que 

encaminhe efetivo para aquele evento. Então, ela encaminha. Só que esse pessoal, em outra 
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oportunidade de trabalho, eles deixam de exercer as atividades. Então, assim, por exemplo, 

ronda escolar, ronda para inibir roubos e furtos e ações conjugadas para combater feminicídio, 

essas ações que a prefeitura pode solicitar, ela pode também fazer um convênio e repassar 

esse valor de gratificação para os policiais militares. Então é uma forma de você dar um efetivo 

e uma valorização para esse pessoal que trabalha muito por Indaiatuba. Então, eu peço pela 

oportunidade que o prefeito faça esse convênio com o governo do estado. 

Outra indicação minha é conter vazamentos de água tratada na rede do Saae. Um dos 

principais problemas do Saae hoje é a perda na rede, ou seja, a diferença entre o que trata e 

aquilo que chega para o consumidor. Então, por informações aí levantadas, chega a... trinta por 

cento da água tratada é perdida no meio do encaminho até chegar as residências. Então, tem 

um sistema via satélite usado por várias cidades no mundo que detecta a três metros de 

profundidade, com precisão georreferenciada, se tem vazamento ou não. E tem algumas 

cidades... Por exemplo, Rio de Janeiro já tem esse serviço por satélite contratado, que 

escaneou quase seiscentos quilômetros de tubulação na cidade e gerou uma economia de 

cento e cinquenta milhões de litros de água. Então eu, pela oportunidade, faço essas 

indicações e agradeço. Muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos, Sr. Presidente, vereadoras, 

vereadores, público presente. Apresentei algumas indicações aqui. Uma delas diz respeito a 

uma intensificação na propagação da questão da dengue. Eu sei que a equipe da dengue, 

juntamente ao Ulisses, que é o coordenador, já faz um trabalho muito bom, mas falta um pouco 

ainda para as pessoas tomarem mais cuidado, evitar de ter água empossada, porque eu tive 

contato com algumas pessoas que tiveram dengue, inclusive uma estava internada com a 

minha mãe lá. Meu, o negócio é trash, hein? Então, que possamos ter mais cuidado para que a 

gente não venha a contrair... ser picado por esse mosquito da dengue. 

Outra indicação também diz respeito a... que a prefeitura faça um estudo, faça um 

planejamento, até porque a contratação requerer investimento, requerer aumentar a folha 

salarial, para que a gente possa, no mais curto espaço de tempo, ter atendimento geriatra na 

nossa rede pública de saúde. A longevidade hoje é bem maior do que era anteriormente, as 

pessoas estão envelhecendo mais, e hoje nós não temos geriatras que atendam a nossa rede 

de saúde. Então, isso vai ser inevitável. Então o quanto antes que possamos ter geriatras 
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atendendo, né, Doutor Chiaparine? Nós sabemos a importância que é quando um idoso, uma 

pessoa da melhor idade é acolhida por um geriatra. Então, esse é um dos outros pedidos que 

eu fiz. 

Um terceiro é para que termine de fazer o recapeamento das ruas lá do Rêmulo Zoppi. Estive 

lá reunido com alguns moradores, fizeram essa solicitação. Algumas ruas estão sendo 

recapeadas, nós sabemos que geralmente são aquelas que mais necessitam, mas, por se 

tratar de um bairro pequeno, que seja feito o recapeamento de todas as ruas lá do Rêmulo 

Zoppi. São essas as indicações que eu queria falar com vocês nessa noite. Boa semana a 

todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria registrar aqui a presença do Sérgio, 

presidente da Romaria de Indaiatuba, presidente da Associação dos Contabilistas. O Sérgio é 

uma pessoa que ajuda muito a nossa cidade nas questões sociais. Obrigado pela sua 

presença, Sérgio. As indicações continuam em discussão. Com a palavra a vereadora Ana 

Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Gratidão, Sr. Presidente. Boa noite a todos. Boa 

noite, integrantes da Mesa, Sr. Presidente, os vereadores, a nossa intérprete. Quero 

agradecer, antes de falar dessa indicação, aos vereadores que se juntaram a mim para essa 

indicação de número 1.163. Quero agradecer ao Pepo, ao Chiaparine, ao Wilson Índio da Doze 

e ao Du Tonin. 

A indicação que eu trago hoje é a respeito do Centro de Atendimento ao Autista. Indico ao 

Senhor Prefeito a construção de uma nova unidade completa na referência em atendimento às 

pessoas com Transtorno do Espectro Autista e outros transtornos de neurodesenvolvimento no 

município de Indaiatuba, tanto para o tratamento clínico-ambulatorial quanto para o 

desenvolvimento educacional. O Transtorno de Espectro Autista, dentre outros transtornos de 

neurodesenvolvimento, configura um grande desafio para a nossa sociedade. Atualmente, na 

sociedade temos uma fila de espera de mais de duzentos e sessenta entre crianças e adultos 

aguardando por atendimento nas unidades existentes no município, as quais não comportam 

mais a demanda para o tratamento adequado, sem plano de avaliação comportamental, sem 

plano de intervenção individualizado para iniciar os cuidados de cada paciente, e o mais grave: 

ao complementar dezoito anos, os atendimentos são dispensados, interrompendo o seu 

tratamento. Além disso, a falta de preparo, tanto familiar como dos profissionais especializados, 

é mais um desafio para a nossa sociedade. Muitos estudos científicos relatam que quanto 
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antes os diagnósticos são efetivados, maiores são as chances das crianças se desenvolverem 

de maneira progressiva e sem intervalo. Essa etapa também é carente em nosso município 

com muitas famílias aguardando diagnóstico, e por isso não podem receber os benefícios 

garantidos por lei. Diante do exposto, solicitamos a construção de uma unidade completa na 

referência em atendimento às pessoas com Transtorno do Espectro Autista, o TEA, e outros 

transtornos de neurodesenvolvimento, a fim de proporcionar integralização e inclusão social, 

conforto e segurança, em uma estrutura totalmente modernizada para atender essas pessoas 

especiais: espaços ideais para tratamentos com terapia individuais, profissionais 

especializados e capacitados, terapeutas ocupacionais, fonoaudiólogos, psicólogos, médicos, 

neuropsiquiatria, psicopedagogos, pedagogos, educadores físicos, fisioterapeutas, arteterapia, 

musicoterapia, entre outros. Nosso município tem condições financeiras para construir esse 

centro especializado. Não podemos dizer a todos os cantos que nós somos a melhor cidade se 

não temos um espaço digno para acolher nossos autistas e familiares. E temos verba para 

grandes obras. Se temos verbas para grandes obras, como teatros e centros esportivos, 

garanto que a sociedade vai cobrar do Executivo um posicionamento. Chega de paliativos. 

Nossos filhos merecem algo grandioso. Nós temos que resolver esta questão, e não podemos 

empurrar mais para qualquer hora ou daqui a pouco. Por isso, conclamo a todos os 

indaiatubanos que possuem filhos, netos ou parentes autistas, ou não que abracem esta causa 

e que lutemos juntos por um objetivo, que é a dignidade da vida humana. Prefeito Nilson 

Gaspar, esse pedido não é da vereadora Ana Maria, e sim de milhares de cidadãos que moram 

com suas famílias nessa terra abençoada. Por isso, aguardo o atendimento dessa indicação. 

Boa sessão a todos. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu queria pedir para os vereadores, por 

favor, respeitar o tempo. Nós temos a sessão sendo transmitida, e temos uma plateia, e temos 

regimento aqui, e temos regulamento. Então, por favor, respeitem o tempo estipulado. Quando 

apitar, falar mais dez segundos, cinco, tudo bem, mas vamos respeitar, por favor. E quero 

rebater a vereadora na questão... parabenizar pela indicação, que até assinei junto, mas 

Indaiatuba não vira as costas para os autistas, não. Inclusive, acabou de fazer uma parceria 

com o Ciaspe, construiu, que nós entregamos o ano passado, o espaço do Cirva, aumentou... 

O que está aumentando é o número de autista inclusive mudando de outra cidade para cá pelo 

bom atendimento que tem. Mas... E quanto a questão de a senhora falar que Indaiatuba não é 

uma cidade de primeiro mundo, não é uma cidade boa, de qualidade, discordo também. Uma 
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cidade que não tem favela, uma cidade que tem uma educação de primeira. Agora, problema 

tem. Tem problema aqui na Câmara, tem problema na casa da senhora, tem problema na 

prefeitura, e nós estamos aqui para quê? Para melhorar isso. Por isso que eu assinei a 

indicação junto com a senhora. Vamos procurar sempre fazer mais. Agora, desqualificar a 

cidade aqui, me desculpa. Eu sou nascido-- 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: O Ciaspe vai atender meia hora por semana. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Só um minutinho. Eu não dei permissão 

para a senhora falar. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Meia hora por semana. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Tudo bem, mas está fazendo. O Ciaspe é 

uma entidade que está fazendo. Agora, com todo respeito, eu sou nascido e criado aqui em 

Indaiatuba, e eu não faço politicagem em cima de nada, não. E eu não vou admitir, sou 

indaiatubano, não vou admitir que alguém venha desqualificar a cidade aqui. Agora, se tem 

problemas, vamos aqui como vereadores buscar soluções. Por isso que eu parabenizo a 

senhora pela indicação, entendeu? Vamos... Agora parece que tem uma turma aqui que é do 

quanto pior, melhor. A gente está aqui para procurar(F) solução, cobrar o prefeito, cobrar tudo. 

E outra coisa: todo mundo fala de grandes obras, todo mundo fala de shows. Teve o Maio 

Musical agora, todo mundo reclama, mas estava lá trinta mil pessoas assistindo todos os dias. 

A prefeitura precisa atuar em todas as áreas, gente. “Ah, por que não colocou esse dinheiro na 

saúde?”. Só que quando faz o show, está todo mundo lá. Porque o povo gosta. Então a gente 

tem que saber também aqui o que a gente quer. Esse discurso político... O meu discurso não é 

político, não, tá? O meu discurso é verdadeiro. A prefeitura precisa, sim, fazer grandes obras. 

Indaiatuba foi reconhecida com as grandes obras. Tem que fazer, sim, em todos os setores. 

Tem que fazer teatro, tem que fazer hospital, tem que fazer tudo. Tudo. Agora, tudo, escola, 

creche... Fiec vai aumentar agora. Tem que fazer tudo, tá bom? Então, só para... É mais um 

desabafo. Mas parabenizo a senhora pela indicação. Mas que Indaiatuba não é isso que a 

senhora falou, não é não. É uma cidade boa, e eu estou aqui para defender Indaiatuba. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Alexandre Peres. 
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VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar a 

Gesiane Zanella, nossa diretora de Turismo. Quero cumprimentar aqui o Sérgio, meu amigo de 

longa data. Pepo já o citou aqui, quero citar novamente. Quero também cumprimentar a Raquel 

Mariotto, agora do antigo Pró-Memória, do Departamento de Preservação e Memória, uma 

funcionária exemplar, que conhece muito da nossa história também. Obrigado pela presença, 

Raquel. 

Enfim, o que eu quero destacar da minha indicação hoje, ela tem relação com a Fiec. A Fiec é 

uma fundação que a gente tem que enche Indaiatuba de orgulho. Ela cresceu, se modernizou, 

ampliou a oferta de cursos, e tudo de maneira gratuita, e vem abrindo portas para o mercado 

de trabalho aqui em nossa cidade. Ela agora vai ser... a unidade dois vai ser desativada, vai 

ser unificada lá na unidade um, no Parque Ecológico, e isso vai melhorar bastante a gestão da 

Fiec. E, portanto, eu estou pedindo o quê? Ela vai fazer quarenta anos em dois mil e vinte e 

cinco, daqui dois anos, então está com praticamente trinta e oito anos, e eu estou pedindo para 

que já vá se começando a pensar em criar um memorial, um memorial da Fiec, onde a gente já 

vá recolhendo documentos, fotos, depoimentos, para quando chegar nos quarenta anos a 

gente inaugurar, junto com o prédio novo, que deverá ser inaugurado, até acho que o prédio 

novo é um pouco antes, mas para a gente resgatar e preservar a memória dessa fundação, 

que, como eu disse no início, só enche Indaiatuba de orgulho. Quero parabenizar aqui também 

o atual superintendente da Fiec, o Geraldo Garcia, que já foi prefeito de Salto, que foi um 

grande prefeito lá na cidade de Salto e vem fazendo um excelente trabalho junto com a sua 

equipe lá na Fiec. Então, aqui, mais uma vez, estou pedindo para que já vá se pensando na 

criação de um memorial da Fiec para resgatar e preservar a memorial dessa fundação que só 

enche Indaiatuba de orgulho. Muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas indicações. Para fazer uso da 

palavra, eu convido o vereador Arthur Spíndola. O Sérgio já falou? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: Não. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Sérgio [ininteligível]. Eu risquei seu nome, 

cara. Era o segundo. Pulei ele. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Boa noite, Sr. Presidente. Boa noite a todos os 

vereadores e vereadoras, a todo o público presente, a todos que nos acompanham nessa 

sessão. Estou vendo vários funcionários da Secretaria de Cultura aí. Mandar um abraço a 
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todos vocês. Vocês estão tornando Indaiatuba melhor do que ela já é. Que coisa maravilhosa 

que a gente viu nesse Maio Musical, né, gente? Parabéns, de coração. 

Sr. Presidente, em primeiro lugar quero falar de uma indicação sobre o Jardim Morumbi. A 

gente tem que transformar aquele campo ali também em um campo society. É um bairro que 

eu trabalho há muitos anos, e ali eles são bem organizados em relação às suas solicitações, às 

suas demandas, e nós já conseguimos algumas melhorias ali naquele local, mas a gente 

precisa de uma substituição ali do alambrado e de uma transformação naquele campo, porque 

a gente tem inclusive uma organização dentro do bairro na qual as próprias crianças e 

adolescentes se organizam naturalmente para praticar esportes. Isso é muito, muito, muito 

interessante para nós. 

Também, Sr. Presidente, ampliar a oferta de calistenia que nós temos aqui em Indaiatuba, né? 

Nós temos dois polos muito bons de calistenia no nosso município. Para quem não sabe o que 

é calistenia, é aquela prática de exercícios usando o próprio peso do corpo. E é muito 

saudável, porque limita-se ali àquela força que você mesmo possui, evita bastante lesões. 

Então, a gente pode incentivar em bairros como o Jardim Morumbi, Jardim Brasil, Campo 

Bonito, além da própria região central também, poderão ser contemplados. 

E por último, não menos importante, Sr. Presidente, a promoção de gincanas ou de concursos 

interescolares visando promover a inovação sustentável. Mandar um abraço para a nossa 

secretária de Cultura, a Tânia Castanho, que está chegando aí no local. Muito obrigado pela 

sua presença, viu, Tânia? Promover gincanas ou concursos interescolares visando a inovação 

sustentável. Nós temos... Tudo o que a gente puder transformar os nossos adolescentes, 

crianças e adolescentes, que eles possam ter contato com a mudança, contato com a ação, 

com o feito, é sempre muito bem-vindo, né? Então, a gente promovendo essas gincanas, nós 

poderíamos colocar novas ideias, projetos, ações e a integração social de todos esses alunos 

não só ali onde eles convivem, mas também com outras unidades escolares, e também para 

incentivar não só o potencial social também, como o de criação, e, claro, sempre no foco 

ambiental, que é o nosso futuro e é o futuro deles também. Obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria registrar a presença aqui do Doutor 

Berti, vice-presidente da OAB de Indaiatuba - sempre bom ver o senhor aqui, doutor, obrigado 

pela presença -, da secretária de Cultura Tânia, parabenizar pelo Maio Musical, que estava 
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lindo, viu, Tânia? Eu vi gente lá curtindo samba, curtindo Sidney Magal. Quero ver reclamar na 

internet, viu? 

[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Muita gente lá, estava muito bom. 

Parabéns para toda a sua equipe da Cultura. Também Rogério, do jurídico da prefeitura, 

Rogério Luchini, obrigado pela presença. As indicações continuam em discussão. Com a 

palavra o vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite a todos, todos os presentes, vereadores, 

imprensa, nossa intérprete, aos convidados, nossa secretária de Cultura Tânia, à Gê, do 

Turismo, ao Poli, da Guarda, que está aí prestigiando, família Fanger, à Mika, do Eneias, todos 

os demais presentes. 

Quero citar três indicações hoje, Sr. Presidente. A primeira que eu coloquei como destaque é 

inserir uma Trilha dos Sentidos para as pessoas com deficiência no programa Na Trilha das 

Águas no Museu da Água de Indaiatuba. Essa Trilha dos Sentidos, ela vem a atender as 

pessoas com mobilidade reduzida, deficientes visuais, cadeirantes, pessoas surdas, para que 

eles sintam essa trilha, ao invés daquele que tem apenas a visão e toda a mobilidade de 

circular, audição, a fala, eles vão sentir a trilha. Então, é organizar uma trilha dos sentidos 

nesse espaço do Museu da Água. 

A outra indicação que eu faço aqui é que a empresa de transporte público de Indaiatuba faça 

uma análise par atender mais bairros em mais horários. O que eu dou destaque aqui é o 

Jardim Vale do Sol, que os moradores têm solicitado isso não é de hoje. Então, a gente pede 

que dê uma atenção à população do Jardim Vale do Sol e outros bairros mais periféricos, como 

eu recebi também ontem uma solicitação ali da região do Brescia, tá, ali na região da Vila dos 

Idosos. Então, mais horários. Não que não tenha o transporte, tem, mas disponibilizar mais 

horários. 

E uma outra indicação que eu quero dar destaque também é que o Departamento de Trânsito 

realize uma análise lá no Jardim Brasil de transformar, se possível, a Rua Teresa Bonito em 

mão única, porque no período... horário de pico ali, principalmente no período da manhã, 

quando os pais vão levar os alunos à creche e à escola, Emeb Ildefonso que tem ali, vira um 

caos, porque é mão dupla, vem veículo de um lado, vem veículo de outro, é transporte público, 

é o caminhão da empresa que vai levar os alimentos, e aí é um caos, tá? Nós estivemos lá no 

horário de entrada dos alunos. Então, gostaríamos que o Departamento de Trânsito fizesse 
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essa análise para transformar essa rua pelo menos, a Teresa Bonito, que tem a creche em 

uma quadra e a escola na outra, pelo menos essa rua em mão única, tá joia? Muito obrigado, 

Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Boa noite, Sr. Presidente. Boa noite a todos da Mesa, 

amigos nobres vereadores, público presente. Gostaria de cumprimentar aqui o ex-vereador Jair 

Leme, secretária de Cultura Tânia - parabéns pelo sucesso do Maio Musical, eu estive lá em 

alguns dias presente, participando. Mais uma vez, parabéns -, meu amigo Vlad, 

acompanhando sempre as sessões, imprensa escrita e falada e a todos aqui que nos assistem 

pelas redes sociais. 

Sr. Presidente, hoje a minha indicação... protocolei quatro, mas eu gostaria de dar ênfase a 

uma, de número 1.190. É efetuar um estudo sobre a possibilidade de implantação de um setor 

específico de assistência digital ao idoso, analfabetos e pessoas sem condições ao acesso à 

internet aqui no nosso município. Sr. Presidente, a gente estava junto no final do ano passado, 

entregamos diplomas aqui no Espaço Bem Viver, né, e que foi feito um curso parecido com 

esse, um curso rápido ali, mas que atendeu aqueles idosos. Hoje a gente está na era digital, 

até parabenizo o Sr. Presidente pela compra dos tablets. Então nós, os jovens, assim, que eu 

tenho quarenta e dois anos, eu não sei mexer ainda cem por cento em um aparelho de celular, 

acessar algo na internet, então nós aqui... que o Hélio pode falar para mim, nós temos seis 

Cras na nossa cidade. Poderiam ser implementados esses cursos nesses Cras. Eu tenho pai 

de setenta anos, mãe de setenta anos, a dificuldade é tremenda de poder acessar, de ver 

algum vídeo, de poder participar. Então, fica aqui a minha indicação ao nosso secretário, o 

pastor Décio, de Assistência Social, ao prefeito Nilson Gaspar, que possa levar aí a internet 

aos idosos. Boa noite a todos. Muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria... Algumas pessoas estão achando 

diferente a sessão com esses computadores, com esses tablets em cima. Na verdade, a partir 

da semana que vem nós estaremos fazendo as votações de maneira digital aqui. Esse sistema 

é uma parceria que nós celebramos com o Senado Federal. É o mesmo sistema de votação 

que o Senado Federal usa. Nós vamos começar a usar a partir de semana que vem. Hoje já 

está em teste, estamos aqui acompanhando, mas a gente... É como o Leandro falou, né, 
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Leandro, a gente precisa estudar um pouquinho para... Queria até agradecer o Alberto aí, o 

diretor de TI da nossa Casa. A partir da semana que vem então nós vamos usar... Hoje já está 

funcionando, mas está todo mundo meio assustado. A partir da semana que vem a gente pega 

firme, né, Du? 

Ainda nas indicações, eu convido para fazer uso da palavra o vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Deus, primeiro. Boa noite à imprensa 

falada e escrita. Boa noite, Jair Leme, Cecília, nosso Geraldo Alckmin (sic)... nosso Geraldo, 

desculpa, de Salto, o Vlad, grande Vlad. Estou elegendo ele governador já, viu? 

[Risos] 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Ao Gabriel, da Protechtor, Luciano. E o nosso 

presidente falou uma grande verdade, presidente. Indaiatuba é o nosso orgulho. Prova disso é 

que a Mika está aí representando Indaiatuba lá na Globo, no The Voice Brasil. Parabéns, 

menina. Sr. Presidente... As demais autoridades também, gente. 

Sr. Presidente, hoje eu queria falar aqui... Eu ando muito nos postos de saúde de nossa 

cidade, e a gente vê algumas coisas, né? Então, a gente tem que ajudar ao invés de criticar. 

Eu sou uma das pessoas que, antes de eu criticar uma coisa, eu procuro ajudar primeiro, tá? 

Ali no UPA na Morada do Sol, no hospital de oncologia, não sei se vocês já observaram, lá não 

tem o painel digital. Então, as pessoas são chamadas de forma física ainda, e muitas das 

vezes as pessoas estão ali, né, Ana, as pessoas estão com alguns problemas de saúde, quem 

vai ali sabe o problema que é, e eles estão falando um para o outro ali dos seus problemas e, 

às vezes, são chamados e não estão ligados. Então para que seja ali colocado um painel, para 

que as pessoas possam ficar mais atentas. 

Como também, Sr. Presidente, eu estive esses dias passeando lá no Smart City. O Smart City 

é um bairro que é um exemplo para a cidade, um bairro muito bonito, coisa linda mesmo. Só 

que tem um grande problema lá: lá não existe as placas de identificações das ruas. Então, eu 

acho que está na hora também de o setor responsável começar a identificar não só lá, como 

também os outros bairros da cidade, porque, às vezes, vem pessoas de fora e não têm 

nenhum tipo de informação para ir no seu endereço desejado. Obrigado, Sr. Presidente. 

Obrigado a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O Índio trouxe até o Geraldo Alckmin para 

a sessão hoje, hein, Índio? 
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[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ai. Vamos lá. O vice-presidente da 

República presente aqui. Quem está ouvindo pelo YouTube, vai falar: “Pô, a sessão da Câmara 

de Indaiatuba está muito importante”. 

As indicações continuam em discussão. As indicações serão encaminhadas ao Executivo para 

análise e providências. Vamos para as moções. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das moções. 

Arthur Spíndola, “Protesto à tramitação do Projeto de Lei Estadual 752/2021, que ‘Altera as leis 

11.331, de 26 de dezembro de 2002 (lei de emolumentos relativos aos atos praticados pelos 

serviços notariais e de registro), e nº 11.608, de 29 de dezembro de 2003 (lei da taxa judiciária 

incidente sobre os serviços públicos de natureza forense), e dispõe sobre outras providências’, 

que pretende promover uma ampla reforma da lei paulista sobre custas judiciais, aumentando 

significativamente a taxa judiciária”. 

Leandro Pinto, “Congratula o time do Estrela Real pela conquista do título da 4ª Copa da 

Amizade 2023”. 

Hélio Ribeiro, “Congratula o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente 

(CMDCA) pela realização do Fórum de Combate à Violência e Exploração Sexual de Crianças 

e Adolescentes de Indaiatuba, ocorrido nos dias 18 e 19 de maio”. 

Leandro Pinto, “Manifesta pesar pelo falecimento de Senhor Joailton Torres Canário, ocorrido 

em 22 de maio de 2023”. 

Ana Maria dos Santos, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Sideney Cesar Silvado, 

ocorrido em 16 de maio de 2023”. 

Sérgio Teixeira, “Congratula o Senhor José Élio Fanger pelo aniversário de 47 anos da Loja 

Ciclo Fanger, comemorado no mês de junho de 2023”. 

Eduardo Tonin, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Jesus de Oliveira Franco, 

ocorrido em 23/5/2023”. 

Alexandre Peres, “Congratula a secretária Tânia Castanho e todos os integrantes da Secretaria 

Municipal de Cultura pelo sucesso na realização do 31º Maio Musical”. 

Luiz Chiaparine, “Congratula toda a equipe do Departamento de Transito pela implantação do 

sistema de controle de tráfego (semáforos inteligentes)”. 
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Pepo, “Manifesta pesar pelo falecimento de Orlando Manoel, ocorrido aos 23 de maio de 2023”. 

Wilson Índio da Doze, “Congratula a cantora mirim Mika Donadoni pela sua história e sucesso 

musical, representando nossa cidade no The Voice Kids 2023”. 

Silene Carvalini, “Congratula Juliana Carletti Clemente dos Santos em comemoração ao Dia 

Nacional do Enfermeiro (sic)”. 

Sérgio Teixeira, “Manifesta pesar pelo falecimento da Professora Elaine Cristina Exel, ocorrido 

em 26 de maio de 2023”. 

Pepo “Congratula o projeto Muay-Thai Longe das Drogas, ocorrido em 13 de maio de 2023”. 

Lidas as moções, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Doutor Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Boa noite a todos. Obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. Eu gostaria de falar um pouquinho... Eu falei com o Alexandre, com o Professor 

Sérgio, vou roubar um pouquinho a moção da turma hoje aqui, né? Eu fiquei contente aqui que 

está presente o Senhor José Élio Fanger, homenageado. Quando eu vim para cá, em 

Indaiatuba, minha primeira bicicleta eu comprei lá, né? A primeira bicicleta do Giovanni foi lá 

também. Ele aprendeu a andar com a bicicleta lá do Senhor José e da Soraia. Então, a gente... 

faz parte aí da nossa família. Parabéns, Sérgio, pela homenagem. Muito bem-feita, viu? 

Parabéns mesmo. O senhor merece pela história aqui na cidade, pelo que tem feito, viu? 

Parabéns aí à família toda. A Tânia, também, Castanho, amiga de longa data, né, Tânia? 

Realmente, a Tânia nos surpreendeu lá na Secretaria da Cultura, uma gestão maravilhosa, 

uma pessoa capacitada, e poucas pessoas na vida vêm com uma capacidade de trabalho igual 

a da Tânia. É duro de acompanhar ela, né? O pessoal da Cultura tem que correr. Não precisa ir 

para a academia, não. 

[Risos] 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Né? É. Ali é... 

[Aplausos] 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: A gente achava que o Gaspar trabalhava, mas ela, 

vou falar para você, viu, acorda antes que ele e vai dormir mais tarde. Parabéns, Tânia, toda a 

equipe. Eu sei que é um trabalho de equipe, não só na Cultura, mas você acaba envolvendo 
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Semop, Semurb, Trânsito, né? Você consegue fazer essa união de todas as secretarias para 

que os eventos deem certo. Parabéns. Que você possa continuar por muito tempo lá na 

Cultura, que você conquistou seu espaço. Parabéns a todos aí do fundo do coração, viu? Eu 

gosto muito de você, admiro o seu trabalho. 

E a minha moção propriamente dita... Esses dias eu estava vendo no TikTok lá dos Jetsons, 

aquele desenhinho antigo, quem é mais antigo lembra, aquele desenho futurista, que é o 

semáforo inteligente. Parabenizar aí ao nosso prefeito Gaspar, toda a equipe de Trânsito, que 

é uma... o antecessor do semáforo inteligente era o guarda de trânsito antigamente, quem é 

mais velho lembra, que ficava ali na esquina coordenando. E realmente melhorou muito, gente. 

Eu uso... Eu tenho aqui na Visconde de Indaiatuba com trabalhadores, com a Conceição, com 

a Presidente Vargas, na Quinze de Novembro, Kennedy, e onde eu tenho passado que tem o 

semáforo inteligente, melhorou muito o trânsito, mesmo em horário de pico. Um negócio muito 

bom, muito fantástico. E não multa, viu? Tem gente reclamando que aquela câmera vai multar. 

Não é para multar. É só para controlar o tráfego ali, realmente fazer o tempo certo, né? E fiquei 

muito contente, muito maravilhado. Que a gente consiga implementar isso na cidade toda. Nos 

pontos onde estão funcionando já melhorou muito. Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. 

Parabéns a todos os homenageados e os meus sentimentos às famílias enlutadas pelas 

moções de hoje. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas moções. Para fazer uso da 

palavra, eu convido o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Mais uma vez, boa noite a todos. A minha 

moção de hoje vai para esse sucesso que foi o nosso Trigésimo Primeiro Maio Musical. 

Parabéns, Tânia. Parabéns à sua equipe maravilhosa. Eu acompanhei diversos momentos 

desse Maio Musical, e não tinha uma pessoa da sua equipe que estivesse parada. Todas 

estavam correndo para lá, para cá, fazendo a diferença para que esse Maio Musical fosse o 

grande Maio Musical. Esse Maio Musical é nosso patrimônio, Tânia. É patrimônio de 

Indaiatuba. Ele foi criado há trinta anos, mas ele vem se aprimorando a cada ano, e chegou no 

seu ápice nesse trigésimo primeiro. Estou só imaginando o trigésimo segundo como vai ser. 

Então ele vem se superando a cada ano com apresentações gratuitas e de altíssima qualidade, 

e tudo conforme o Lenine falou, que foi um dos cantores que veio aqui, tudo zero oitocentos, 

tudo gratuito, tudo acessível à nossa população. Foram diversos gêneros musicais, com 

artistas famosos e, também, artistas locais. Famosos, vamos relembrar aqui, foi o Paulo 

Ricardo, foi Lenine, foi Luiza Possi, foi o Sidney Magal, foi o Fundo de Quintal, e encerrou 
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ontem com o Vitor Kley. E também ele não ficou só em um lugar; ele foi feito em vários lugares, 

como no Parque Ecológico, no CIAEI, no cinema, no Casarão do Pau Preto, na Rua Doze de 

Junho. Foram trezentos e quarenta músicos locais envolvidos no Maio Musical e mais de 

sessenta atrações. Mais de cem mil pessoas prestigiaram o Trigésimo Primeiro Maio Musical. 

Também preciso agradecer o pessoal da segurança, que fizeram uma excelente segurança, 

porque não deu nenhuma ocorrência; precisamos agradecer o pessoal da limpeza, que 

também deixaram aquilo lá tudo limpinho logo em seguida; e também o pessoal da saúde, que 

esteve lá dando um suporte também nesse Maio Musical. A gente sabe, Tânia, a gente sabe, 

grande equipe da Secretaria de Cultura, que a cultura, ela é fundamental para a gente... A 

democratização da cultura, ela é fundamental em uma cidade para ela não se tornar apática. 

Um povo sem acesso à cultura é um povo apático. E o nosso povo não é apático; o nosso povo 

é um povo alegre e merece esse Maio Musical feito por vocês, feito por vocês para nós todos, 

para o povo de Indaiatuba. Parabéns, mais uma vez, a toda essa equipe maravilhosa e a você, 

Tânia, por esse Trigésimo Primeiro Maio Musical. Queria que vocês se levantassem, queria 

uma salva de palmas para vocês, por favor. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): E eu vou dar um conselho para a Tânia: já 

contrata a menina para o ano que vem, viu? O cachê dela vai subir. A Mika Donadoni. Eu 

assisti na Globo. Contrata já, que o cachê dela, ó, daqui uns dias ninguém pega mais, não. 

Brincadeiras à parte, vamos para as moções. Com a palavra o vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Mais uma vez, boa noite a todos. Faço das palavras 

do Doutor Chiaparine e do Alexandre Peres as minhas, parabenizando toda a equipe da 

Secretaria de Cultura de Indaiatuba. Eu não pude estar presente em todos os shows, gostaria 

muito, mas fantástico. Os meus alunos que presenciaram ali, participaram, só elogios, tá? 

Então, todos os departamentos, Trânsito, Semurb, Semop, todos os departamentos que 

ajudaram, o pessoal da limpeza, parabéns. Não tem o que criticar. Pelo contrário, só elogiar, 

viu, Tânia? Vocês estão de parabéns mesmo. 

Eu tenho duas moções hoje. A primeira é de pesar pelo falecimento da Elaine Exel, foi diretora, 

o último período dela foi na Emeb Dom Ildefonso Stehle, trinta anos de trabalho na educação 

de Indaiatuba, e nos deixou no último dia vinte e seis de maio. Então, o trabalho dela foi, é e 

sempre será reconhecido em prol da educação na nossa cidade. Que Deus conforte cada 

familiar e cada amigo dessa grande pessoa e grande profissional, tá? 
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A segunda moção, Sr. Presidente, é para uma pessoa que faz toda a diferença no mercado de 

Indaiatuba, na história de Indaiatuba: Senhor José Élio Fanger. Quarenta e sete anos da loja 

Ciclo Fanger, que se comemora agora no mês de junho. O Senhor José Élio Fanger, nascido 

em Indaiatuba no dia dois de março de mil novecentos e quarenta e dois, filho de Antônio 

Fanger e Tereza Marioto Fanger, casado com Julia Siqueira Fanger, pai de dois filhos, Marco 

Antônio Siqueira Fanger e Marcia Siqueira Fanger, que lhes deram três netos. Sua história 

começa na área rural, no sítio, mas depois de muita dedicação, trabalho e reconhecimento dos 

superiores, ele foi se destacando na gerência e tão logo migrou do sítio para a cidade, 

administrando empresa até montar o seu próprio negócio, a loja Ciclo Fanger, que até hoje é 

uma referência em nossa cidade, situada à Rua Humaitá, mil duzentos e cinquenta e dois. 

Aqui, a uma quadra, a quadra da frente aqui. A loja Ciclo Fanger está há quarenta e sete anos 

na Rua Humaitá, ao lado da Câmara. Em mil novecentos e setenta e seis era uma rua de terra 

aqui, quando ele instalou a loja, naquela época não tinha o fórum e nem a Câmara Municipal 

de Indaiatuba. Então, Senhor José, gostaria que o senhor ficasse de pé para a gente... Uma 

salva de palmas para o senhor. 

[Aplausos] 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Por esse empresário exemplar e que nos dá orgulho, 

deixa Indaiatuba cada vez mais orgulhosa de si. Parabéns, Senhor José. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Para falar nas moções, convido para fazer 

uso da palavra o vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Tânia, a qual eu agradeço a todos 

também da Cultura. A Doze de Junho esse ano teve lá nosso grande show da viola caipira. O 

ano que vem, se Deus quiser, terá outro. Ao nosso vice-presidente da OAB também, né, que 

está aqui presente, o Berti. 

Sr. Presidente, como já falei, Indaiatuba tem um grande orgulho de ter muito talento para o 

Brasil, e hoje eu quero aqui falar dessa menina, que eu gostaria que ela levantasse, a Mika, 

que está com a sua mamãe. E essa menina, não sei se vocês viram, assistiram na Globo, ela é 

o nosso grande orgulho, porque aos dois anos de idade essa menina já arranhava o 

violãozinho, mesmo com o seu bracinho pequeno, e com o nosso grande saudoso Luiz 

Donadoni, que era a sua grande inspiração, ainda é, e também o nosso Zé Murilo, grande 

violeiro do Brasil, e ela teve excelentes professores. Por isso que hoje, aos seus treze anos de 

idade, ela está na Globo. Está na Globo, viu, Tânia, tá? E está dando esse grande orgulho para 
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a nossa cidade, né, Vlad? Então, eu queria aqui parabenizar a você por você levar o nome de 

nossa cidade para todo o Brasil. E eu tenho certeza que você vai ser ainda uma das nossas 

grandes representantes da música em nosso país, e você vai realizar o seu sonho. Tenha 

certeza disso. Eu tenho fé que você vai chegar lá. Que Deus te abençoe, porque você é a 

minha homenageada de hoje. Meus parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Mais uma vez, obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. Rapidamente também deixar meus parabéns a toda essa equipe da Cultura, a qual 

eu tenho uma ligação especial, uma ligação de sentimento mesmo, né, Tânia? Muito obrigado 

a todos vocês, e parabéns por tudo o que vocês fazem, além desse Maio. A gente tem muita 

ação ocorrendo na nossa cidade que as pessoas às vezes nem encaixam que é a correria da 

Cultura, mas é a correria da Cultura. Então, parabéns de coração a vocês. 

Sr. Presidente, minha moção hoje é de protesto. Quero agradecer a presença do grande Carlos 

Rogério Berti, vice-presidente da OAB. Doutor Berti, muito obrigado pela sua presença aqui 

também encampando essa questão. E é um protesto em relação a algumas leis que estão 

sendo feitas, elaboradas e votadas em âmbito estadual para reformar as taxas judiciárias. 

Então, aqui eu espero obviamente que nenhum de vocês precise de um acesso imediato à 

Justiça, mas, quando precisar, a gente precisa que isso seja o mais abrangente possível para 

todos. E estão tentando reformar uma tabela de preços, taxas judiciárias, que vão dificultar 

muito o acesso ao cidadão comum à Justiça, que é um direito constitucional. Além disso, além 

de prejudicar o acesso à Justiça de diversos grupos, esses valores, eles não... eles foram 

calculados em relação aos déficits, aos valores arrecadados pela Justiça, e não 

necessariamente aos custos que se têm dentro da Justiça. TJ, atividade jurisdicional, atividade 

de justiça não é para ganhar dinheiro; é para prestar um serviço à população e ter um custeio. 

Então, é um absurdo a gente ter leis como essas, uma ideia de reforma como essa, sendo 

votada no nosso estado de São Paulo, um estado evoluído, um local onde a gente tem 

consciência e em um local onde a gente tem cada vez mais ciência de que nós temos acesso à 

Justiça. Esse direito tem que continuar sendo tutelado, nós vamos lutar por isso até o fim. 

Parabéns à OAB Indaiatuba por isso. Peço voto favorável de todos os vereadores, e vamos 
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sempre protestar por tudo que mexer com o cidadão indaiatubano e, vou a mais, com o 

cidadão paulista. Obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas moções, eu convido o vereador 

Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos novamente. Nessa ocasião, quero 

cumprimentar a Tânia, nossa secretária da Cultura, juntamente com a sua equipe aqui, em 

nome de vocês parabenizar a todos aqueles que estiverem envolvidos no Maio Amarelo. O 

Maio Amarelo? Surtei. 

[Risos] 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: É que eu estou na cabeça de um projeto meu e do 

Arthur, que é o Maio Laranja, e eu falei Maio Amarelo. Perdão. 

[Risos] 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Maio Musical. Com atrações dos mais variados tipos, 

para todos os gostos, desde Fundo de Quintal, Lenine, Luiza Possi, Paulo Ricardo, enfim. 

Parabéns a vocês por esse excelente Maio Amarelo. Espero que no ano que vem... De novo? 

[Risos] 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Acho que eu vou parar de falar, viu? Pessoal, eu 

estou... Eu devo estar meio gripado e a cabeça deve estar meio lá no Benegrip, mas eu queria 

cumprimentar aqui também todos os homenageados dessa noite por tudo aquilo que vocês 

vêm fazendo, por tudo aquilo que vocês vêm enaltecendo à nossa cidade, essa cidade bonita, 

agradável, que é feita por pessoas. E são vocês que fazem as coisas acontecerem. Nós aqui 

representamos vocês, mas vocês são os responsáveis por tudo que nós fazemos para vocês. 

E aproveitar o ensejo, cumprimentar e parabenizar meu amigo Sérgio. Hoje, além de 

presidente da Associação dos Contabilistas, presidente da romaria, se tornou o presidente do 

Condef, juntamente com o Rogério, que é o vice-presidente, cumprimento a todo o pessoal do 

CM... Estou louco. Condef não, CMDCA. Cumprimentar ao Sérgio, toda a equipe do CMDCA, 

que realizou agora, nos dias dezoito e dezenove, um importante fórum, que trata da violência 

sexual contra a criança e o adolescente. Esse fórum é de um projeto de lei que eu criei lá em 

dois mil e nove, no meu primeiro ano de mandato. Eu fiz um projeto que tratava do combate e 

enfrentamento à pedofilia. Em dois mil e treze, eu alterei esse projeto para combate e 

enfrentamento à violência sexual contra a criança e o adolescente. E agora, juntamente com o 
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Arthur, nós mudamos o projeto para o Maio Laranja, para que nós possamos um mês inteiro 

discutir essa temática da violência contra a criança e o adolescente, que, infelizmente, maltrata, 

machuca as nossas crianças. A cada quinze minutos uma criança sofre violência sexual. De 

quatro denúncias no Disque Cem, uma diz respeito à violência contra a criança e o 

adolescente. Nesse fórum nós tivemos, no dia dezoito, o Alexandre Gonçalves e o Gustavo, e 

no dia dezenove, a Doutora Renata Rivitti, que fez um evento lá no lugar que a Tânia fica. Qual 

que é o nome mesmo? 

[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Secretaria da Cultura. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Lá na Aydil Bonachella. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Aydil Bonachella. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Pessoal, desculpa. Parabéns a todos os 

homenageados. Peço desculpas aí. É que alguma coisa não está funcionando bem hoje. 

[Risos] 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O Hélio, ele fez a campanha do Maio 

Amarelo, né, Hélio? O Hélio é idealizador da campanha do Maio Amarelo, levava as 

informações na rua. Eu acho que ele está com o Maio Amarelo na cabeça, hein, Hélio? 

[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria aqui chamar para fazer uso da 

palavra a nossa primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar 

nosso presidente, a Mesa, nobres vereadores, vereadora, imprensa presença, público. Quero 

aqui deixar às moções de pesar meu sentimento, cumprimentar nossa secretária Tânia, e, em 

nome dela, parabenizar toda essa equipe aí, que, realmente, não mediu esforços para fazer o 

trabalho, cumprimentar o Sérgio, presidente do CMDCA, cumprimentar o vice-presidente da 

OAB e ex-vereador Jair Leme, o público que está aqui presente. 

Hoje, a minha moção é para a enfermeira Juliana Carletti Clemente dos Santos. O Dia Nacional 

da Enfermagem é celebrado no dia doze de maio, e essa é uma ocasião especial que a gente 

precisa homenagear as pessoas que cuidam, que dedicam suas vidas aí ao cuidado, bem-
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estar, à promoção da saúde e à prevenção de doenças. A Juliana, ela é funcionária da 

prefeitura. Ela entrou no concurso em dois mil e oito. Ela trabalhou no departamento de 

Vigilância Sanitária, e em dois mil e onze ela montou um projeto de acupuntura, Juliana 

terminou uma pós-graduação em acupuntura, e ela vem se dedicando aí ao cuidado aos 

nossos munícipes com esse tratamento. Tem tirado muito a dor, tem tirado muita ansiedade, 

depressão, através do trabalho dela. A enfermagem, ela não é só prestar o cuidado em uma 

assistência; ela se estende muito além disso. A gente precisa ter empatia, precisa ter amor, 

carinho naquilo que a gente faz e gostar da nossa profissão. Então, como minha colega de 

trabalho, gostaria de homenagear a Juliana em nome aí de todos os enfermeiros aí da nossa 

cidade e dizer que ser enfermeira é abraçar a missão de cuidar, curar, confortar, trazer alívio 

aos corações daqueles que enfrentam tantos momentos de alegria ou momentos de tristeza. 

Então, parabéns, Juliana, pelo seu trabalho e por tudo aquilo que você faz aí pela nossa 

cidade. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu queria aqui registrar a presença do 

engenheiro Sandro Coral, da Prefeitura Municipal de Indaiatuba. Sandro é ex-secretário da 

Engenharia e superintendente do Saae, e nós aqui da Câmara temos uma gratidão muito 

grande pelo Sandro, porque na reforma que nós fizemos aqui de acessibilidade para melhor 

atender as pessoas com necessidades especiais, o Sandro foi uma das pessoas que nos 

ajudou muito aqui mudando as ideias, realizando, e se a Câmara de Indaiatuba está diferente 

hoje, está bonita desse jeito, é graças ao trabalho do Sandro. Muito obrigado, viu, Sandro? 

Sempre bom ter você por aqui. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas moções. Com a palavra o 

vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Obrigado pela palavra novamente, Sr. Presidente. 

Falar do Hélio... O Hélio tem crédito, né, Hélio? 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O Hélio tem crédito. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: É muito mandato, muito voto. O Hélio é parceirão. 

Primeiramente, Sr. Presidente, eu gostaria de congratular aqui a equipe que se consagrou 

campeã da Quarta Copa da Amizade no último domingo, o Estrela Real. Copa da Amizade que 

é elaborada aí pelo nosso amigo Cebolinha, vereador, secretário de governo. Então, fica aqui 
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todo... os meus parabéns ao Estrela Real, um campeonato difícil, pela Quarta Copa. 

Consagrou-se campeã da Copa da Amizade. 

Sr. Presidente, antes de falar aqui da sua moção, gostaria de pedir permissão ao senhor... 

Mandar um abraço aqui ao nosso amigo Sérgio, presidente da romaria, Associação dos 

Contabilistas, meu amigo Sandro Coral, ex-superintendente do Saae, hoje engenheiro, também 

trabalhador aí... trabalha em prol ao nosso município. Gostaria de falar aqui da moção do Pepo, 

uma moção que congratula o projeto de Muay-Thai Longe das Drogas, supervisionado pelo 

mestre Sandro, que aqui está. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O pessoal está aí? Pode se levantar. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Isso. Se tiver alguém aqui do projeto, por favor, fique 

de pé. É um projeto que ele vem desenvolvendo no Campo Bonito em parceria com a 

Secretaria Municipal de Esportes, com a Secretaria de Segurança Pública. No último dia treze 

de maio, participou de um campeão na cidade de São Paulo, lá no bairro de Santana, onde os 

atletas, representando a cidade de Indaiatuba, foram defender o nosso município. Eu vou falar 

alguns nomes aqui: a Luana consagrou-se campeã; Ana Julia, cinturão do Muay-Thai Kid, né, 

campeã no sete anos; a Kamilly; a Jeniffer; Julia Brito; Ana Maria; o Victor; João; a Isabella; o 

Douglas; o Marquinho. Onze atletas saíram daqui para disputar o campeonato de Muay-Thai lá 

em São Paulo. Esse projeto atende crianças e adolescentes de seis a dezessete anos de idade 

através das entidades aqui onde eu falei. Sandro, antes de ser campeão, antes de ser vice-

campeão, falo com propriedade porque também participei de vários projetos lá atrás, antes de 

se tornar jogar de futebol, a gente sabe a dificuldade, a dificuldade que essas crianças, esses 

jovens têm de participar de campeonatos, e ainda mais hoje em dia, né? Hoje em dia a gente 

vive momentos tremendos, ridiculamente tremendos, sobre drogas, né? A gente vê... Isso é 

mundial, é uma coisa mundial. E você fazendo esse trabalho, tirando essas crianças da rua, 

cara, isso já é uma vitória para Indaiatuba, é uma vitória para o nosso município, 

principalmente para os pais dessas crianças. Olha, vendo uma criança aqui de seis, sete 

anos... Peço um pouquinho só, Sr. Presidente, estou terminando. Então, fica aqui todo o meu 

respeito, em nome do presidente, foi ele que fez a moção, a esse trabalho magnífico. Pode 

contar com essa Casa para que cada dia mais esse projeto possa engrandecer a nossa cidade. 

Meus parabéns. 

[Aplausos] 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Eu 

queria parabenizar a todos os homenageados, à Secretaria da Cultura, em nome da secretária 

Tânia, à Mika Donadoni. Parabéns. Assisti você, viu? Sou fã... já sou fã e já estou... Já tem 

empresário? 

[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Tem? Tem futuro. Enfim, e a todos. E eu 

não poderia deixar de pontuar algumas coisas que o Leandro falou aqui, agradecer ao 

vereador Leandro, que também é um esportista, que também tem um reconhecimento pela 

causa, mas esse projeto do Muay-Thai Longe das Drogas é um projeto diferenciado em nossa 

cidade, e nós temos, sim, que apoiar sempre. É uma parceria com a Guarda Municipal, com a 

Secretaria de Esportes, e o Sandro, que está aqui em pé, que também é guarda civil, ele vem 

levando a sério esse projeto. Ele é um professor de lutas, profissional. Mas é interessante falar 

que das onze crianças desse projeto que foram para São Paulo disputar, as onze ganharam 

medalha. Então é uma coisa... As onze foram campeãs. Então, Sandro, parabéns, parabéns 

para essas crianças, e o mais importante é isso que o Leandro falou, quero reforçar: mais que 

a medalha é tirar essas crianças da rua e tirar... e deixar bem longe das drogas. Muito 

obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções estão em votação. Os 

vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. As moções 

foram aprovadas por unanimidade, e as moções de pesar serão encaminhadas às famílias 

enlutadas. 

Vamos para as matérias apresentadas. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas. 

Projeto de Lei nº 84/2023, Eduardo Tonin, “Altera a Lei nº 6.828, de 22 de novembro de 2017, 

que ‘Dispõe sobre a gratuidade de estacionamento em locais públicos para as pessoas com 

deficiência, e dá outras providências’”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 87/2023, Alexandre Peres, “Estabelece medidas de incentivo para a 

substituição de veículos movidos a combustíveis fósseis por aqueles impulsionados por energia 

limpa”. Às comissões. 
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Projeto de Lei nº 88/2023, Alexandre Peres, “Denomina Maria de Lourdes Arruda Salvadori 

Rodrigues o logradouro público do Jardim Residencial Dona Maria Cândida”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 99/2023, Silene Carvalini, “Institui o dia dos profissionais que trabalham na 

área da assistência social no município de Indaiatuba, e dá outras providências”. Às 

comissões. 

Projeto de Lei nº 103/2023, Arthur Spíndola e Hélio Ribeiro, “Altera a Lei nº 6.211, de 6 de 

novembro de 2013, que ‘Institui a Semana de Enfrentamento ao Abuso e Violência Sexual 

contra a Criança e Adolescente no município de Indaiatuba, e dá outras providências’”. Às 

comissões. 

Projeto de Lei nº 106/2023, Luiz Chiaparine, “Altera a Lei nº 1.438, de 6 de outubro de 1976, 

que ‘Declara de utilidade pública a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de 

Indaiatuba’”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Esse projeto do Doutor Chiaparine... As 

outras matérias serão encaminhadas às comissões, e nós vamos colocar em regime de 

urgência. Depois, se o doutor quiser explicar o motivo... Pode falar. Ela vai ler o requerimento, 

aí o senhor já pode... 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “A Mesa da Câmara Municipal vem 

respeitosamente requerer ao Plenário, nos termos do art. 133, alínea ‘a’, do Regimento Interno, 

que o Projeto de Lei nº 106/2023, de autoria do vereador, tramite em regime de urgência 

especial. Sala das Sessões, 29 de maio de 2023. Mesa da Câmara Municipal”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O pedido de... o requerimento de regime 

de urgência está em discussão. Está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam 

como estão, os contrários se manifestem. O pedido de urgência foi aprovado por unanimidade. 

Com a palavra a primeira-secretária, que é a leitura do projeto. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura da Ordem do Dia (sic). 

Projeto de Lei nº 106/2023, Luiz Chiaparine, “Altera a Lei nº 1.438, de 6 de outubro de 1976, 

que ‘Declara de utilidade pública a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de 

Indaiatuba’”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Com a palavra o autor do projeto, Luiz 

Chiaparine. 
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VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Boa noite a todos. Obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. É um projeto simples. O que acontece é que a Apae está mudando de nome, razão 

social. Ela vai passar a chamar Associação Somos do Bem de Indaiatuba, Somos do Bem. 

Então, está mudando o nome, e, para que ela continue recebendo as subvenções e fique com 

a sua situação jurídica certa, a gente está só oficializando essa mudança de nome. Não muda 

nada, continua do mesmo jeitinho, é só essa mudança de nome que a gente está oficializando. 

Obrigado a todos. Eu peço aí o voto favorável ao projeto. E o regime de urgência, que eu 

expliquei para a oposição, é por causa da Apae mesmo, que precisa tramitar os documentos 

dela aí com máxima urgência. Muito obrigado a todos. Peço a compreensão dos [ininteligível]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua em discussão. O projeto 

está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Estamos na Ordem do Dia. As pessoas 

vão notar uma diferença no nosso painel. É que nós estamos testando, a partir de hoje, a 

votação eletrônica. Repetindo, é um sistema que chama Interlegis, que é uma parceria que nós 

fizemos com o Senado Federal. Então, a partir de hoje... a partir da semana que vem vocês já 

vão estar votando de maneira informatizada, tá bom? Então, se tiver alguma diferença aqui... 

Se alguém quiser votar aqui, já está disponível, Alberto? Hoje não? Tá bom. Então, semana 

que vem. Já vão estudando, vão preparando, hein? Vamos lá. Estamos na Ordem do Dia. Com 

a palavra a primeira-secretária. 

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Decreto Legislativo nº 13/2023, 

Alexandre Peres, “Dispõe sobre a concessão de Título Honorífico de Cidadão Benemérito 

Doutor Caio da Costa Sampaio ao Senhor Carlos Roberto Beggo”. Votação única dois terços 

nominal. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Vereador Alexandre Peres, autor do projeto. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Doutor Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Favorável. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Meu voto também é favorável. O projeto foi 

aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. Eu gostaria de pedir para a 

líder da oposição e para o líder da situação para votarmos em bloco a matéria de número 91, 

92, 97 e 98, por se tratar do mesmo assunto. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Perfeitamente, presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vocês podem discutir normal. Só para 

votar em bloco. Todo mundo concorda? Então, com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 91/2023, Luiz Chiaparine, 

“Denomina Rua Maria Cecilia Lorena de Barros Santos o logradouro do bairro Parque Villa dos 

Pinheiros”. Votação única simples. 
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Projeto de Lei nº 92/2023, Eduardo Tonin, “Denomina Marcel José Garcia Del Hoyo o 

logradouro do Parque Villa dos Pinheiros”. Votação única simples. 

Projeto de Lei 97/2023, Executivo Municipal, “Denomina Armelinda Bernardinetti Possan o 

logradouro público do Loteamento Aldrovândia, Gleba Dois”. Votação única simples. 

Projeto de Lei 98/2023, Executivo Municipal... Não. É. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Esse mesmo. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “Dispõe sobre denominação de prolongamento 

de via pública”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Os quatro projetos estão em discussão, o 

91, o 92, o 97 e o 98. Com a palavra o vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite novamente a todos. Agradeço novamente a 

presença de todos. Pela oportunidade, agradeço a presença da nobre secretária de Cultura, 

Tânia Castanho, e parabenizo todos os funcionários pelo Maio Musical, que foi um evento 

muito importante para a nossa cidade, tem todo o nosso apoio. Agradeço também a presença 

do tenente Freitas, do Trigésimo Quinto Batalhão da Polícia de Campinas, nosso companheiro 

está nos ajudando aí também, vice-presidente da OAB, meu amigo Carlos Roberto Berti, e o 

Sérgio, presidente da Associação dos Contabilistas. 

Bom, eu faço esse projeto do Marcel José Garcia Del Hoyo, uma pessoa valorosa da nossa 

querida Indaiatuba, deixou um legado para a nossa cidade, e venho pedir aos nobres pares o 

voto favorável à homenagem póstuma que estou apresentando para o Marcel Del Hoyo. 

Nasceu em Indaiatuba em seis do três de sessenta e um e faleceu em Piracicaba no dia dois 

de dezembro de vinte e um. Foi casado com a minha querida amiga Vanda Ferraz da Silva Del 

Hoyo, com quem teve os filhos Rodrigo Del Hoyo, o meu amigo-irmão Rodolfo Del Hoyo. 

Engenheiro mecânico, Marcel morou em Indaiatuba por sessenta anos, tendo trabalhado na 

empresa familiar Del Hoyo de mil novecentos e oitenta a dois mil e vinte e um. Maçom da Loja 

Maçônica Ordem e Progresso, vários cargos na secretaria e diretoria do nosso querido 

Indaiatuba Clube, vários cargos do Clube Quinze de Novembro, desde mil novecentos e oitenta 

sendo diretor de esportes, membro do conselho e presidente do clube, conquistando o título de 

amador dois mil e quatro. Além de ser um incentivador do esporte amador em nossa cidade, 

também foi um filantropo, tendo participado de campanhas da Funssol em prol da Associação 

São Francisco de Assis. Por ter sido um filho de nossa gente, um filho desta terra, solicito aos 
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nobres pares o voto favorável a esta singela homenagem póstuma a Marcel José Garcia Del 

Hoyo, que terá seu nome eternizado em um logradouro público da nossa cidade onde 

honrosamente viveu, cresceu, amou e teve seus filhos, e, pelo exemplo, deixou seu legado, 

que para sempre será lembrado em sua memória. Muito obrigado. Uma boa noite. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Os quatro projetos continuam em 

discussão. Estão em votação. OS vereadores favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. Os quatro projetos foram aprovados por unanimidade. Com a 

palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 65/2023, Hélio Ribeiro, 

“Institui programa de política pública municipal para o tratamento e prevenção da doença de 

Alzheimer””. Segunda votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 94/2023, Executivo Municipal, 

“Altera dispositivos da Lei nº 6.849, de 14 de dezembro de 2017, que ‘Institui a Declaração 

Eletrônica de Serviços de Instituições Financeiras (DES), obrigação tributária acessória relativa 

ao Imposto Sobre Serviços de Qualquer Natureza, e dá outras providências’”. Segunda votação 

simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Sr. Presidente, só... apenas, se me permite, 

uma pequena manifestação daqui mesmo. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Com certeza. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Quero só parabenizar a Secretaria da 

Fazenda, os auditores que realizaram esse estudo, porque esse projeto é um dos projetos que 

visa ajudar as pessoas ao parcelamento de débitos e também ao auxílio a baixar juros e outras 

coisas. Então, parabéns aí a quem desenvolveu. Muito importante esse projeto. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Com certeza. O projeto está discussão. 

Está em segunda votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários 

se manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 67/2023, Sérgio Teixeira, 

“Institui o selo Empresa Amiga dos Animais no município de Indaiatuba, e dá outras 

providências”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Esse projeto tem uma emenda. Eu peço 

para que a vereadora leia a emenda. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Emenda modificativa, “Altera a redação o 

Parágrafo Único do artigo 1º do Projeto de Lei nº 67/2023, que ‘Institui o selo Empresa Amiga 

dos Animais no município de Indaiatuba, e dá outras providências’”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): A emenda está em discussão. A emenda 

está em votação. Vai falar da emenda ou do projeto? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): A emenda está em votação. Os vereadores 

favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Agora discussão do projeto. 

Com a palavra o vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Mais uma vez, boa noite a todos. Antes de falar do 

projeto, quero parabenizar a Mika, parabenizar o Índio pela moção. Além de excelente cantora, 

uma ótima aluna lá no Geraldo Eneas, tá? Parabéns mesmo. E o pessoal também do projeto 

Muay-Thai Longe das Drogas, parabéns pelo trabalho. Parabéns, presidente, pela moção. 

Pessoal, esse projeto que eu peço aí voto favorável dos nobres colegas é um projeto que vem 

de encontro à proteção animal e ao desenvolvimento sócio-humanitário de cada cidadão, tá? 

Esse projeto nós colocamos em pauta em dois mil e vinte e um, depois retiramos, fizemos 

diversas reuniões, o Compda em parceria com a gente, a Semurb, o secretário de governo 

Cebolinha, a secretária de Relações Internas, Doutora Graziela, um projeto, assim, que vem de 

encontro ao cuidado com os animais e com as pessoas, tá? Então, algumas empresas que já 

fazem a prática de adoção, de doação de ração, de assistência médico-veterinária, nós temos 

empresa como a Rute Falco, de jalecos, o Sesi, que só no estado de São Paulo adotou cento e 

quarenta e nove cães, tá, o posto Jardim Belo Horizonte, que tem o Tirilo(F) ali, faz cinco anos, 

chegou em uma condição bem debilitada, hoje ele tem boné, uniforme, crachá, entendeu, é 

muito querido por todos os funcionários e clientes, o Caramelo, que faz parte do Saae, que 

está lá no Saae. E essa interação com os animais, ela melhora a autoestima, o convívio social, 

o senso de responsabilidade, a empatia, a inclusão, respeito e cuidado e a cidadania e 
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responsabilidade social. Então, eu peço o voto favorável dos nobres colegas para que a gente 

coloque, depois de aprovado, esse projeto em prática mesmo, que é um compromisso nome 

com o Compda e com o secretário de governo Luiz Alberto Pereira, o Cebolinha. Muito 

obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua em discussão. O projeto 

está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Temos... A Ordem do Dia terminou. Nós 

vamos para a Palavra Livre. Só tem um vereador inscrito. Passo a palavra ao Doutor Othniel. 

PALAVRA LIVRE 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado, Sr. Presidente. Cumprimentar a todos que estão 

aqui, todos que nos assistem. Repetitivamente, cumprimentar a Tânia e toda a sua equipe pelo 

Maio Musical, mas não só pelo Maio Musical; por tudo o que vocês fazem durante todos os 

anos que estão aí na administração da Cultura, né, e são vários projetos, são vários projetos 

maravilhosos. E eu sempre costumo dizer que a cultura faz parte também da saúde, porque a 

cultura muda a saúde mental das pessoas e, obviamente... na verdade, quando a mente não 

funciona, nada funciona, né? Então parabéns, Tânia, de novo, pelo Maio e por tudo que você 

faz na cultura. 

Mas eu pedi a palavra, Sr. Presidente, só para um esclarecimento. Eu tenho visto 

repetitivamente projetos e indicações que falam da saúde. E realmente a saúde... tudo o que 

vem para complementar é sempre muito bom, mas a gente não pode se esquecer do que nós 

já temos, né? Indaiatuba tem dois centros de atendimento, de atenção, ao autista: nós temos o 

Cirva, que é uma ONG que é também auxiliada pela prefeitura, e temos o Espaço Avançar, que 

inclusive está em modificação e deve ser ampliado. Além do Cirva e do Avançar, a gente tem 

também hoje... por muito tempo a gente tem muita dificuldade, e as crianças com transtorno do 

espectro autista precisam do laudo para que tenham alguns benefícios, e isso sempre foi muito 

complicado. Hoje, a gente tem já um centro de atenção e de cuidados já preventivos. Na 

verdade, assim, a criança já começa a ser atendida mesmo antes do laudo ali no Derefim. Nós 

temos assistente social, nós temos TO, nós temos fisio, temos psicólogas, e agora, ali no 

Hospital Dia, duas neuro, mais duas neuropediatras, tentando fazer o diagnóstico para poder 

oferecer o laudo. Então, tudo que vem, eu quero parabenizar a Ana e todos os vereadores que 

assinaram o projeto, pelo que vem a beneficiar. Mas eu tenho que repetir as palavras do Pepo: 

não podemos esquecer que Indaiatuba é uma grande cidade e que se faz muito. Existe... 
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realmente, existe hoje uma explosão de caso de Transtorno do Espectro Autista, e a prefeitura 

tem insistentemente, através da Secretaria da Saúde, tentando melhorar esse atendimento, 

mas é difícil, porque é difícil inclusive a contratação de profissionais que lidem com crianças, e 

mesmo com adolescentes e adultos, com Transtorno do Espectro Autista, mas a gente vem na 

saúde insistentemente tentando melhorar isso. Então parabéns, Ana e a todos os vereadores 

que assinaram, porque tudo que vem para ajudar a gente agradece, mas não se esqueçam 

que a gente tem todos esses atendimentos, e eu acho que a saúde, e eu quero até 

cumprimentar através da nossa secretária, toda a equipe que faz esse trabalho de atendimento 

às crianças do espectro autista. Obrigado, Sr. Presidente. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu gostaria aqui de agradecer a presença 

de todos, agradecer a palavra a todos os vereadores, principalmente o Doutor Othniel, muito 

bem colocado, agradecer a presença da Dona Cecília, da Habitação, da secretária Tânia, que 

vai ser homenageada daqui a pouquinho, vai receber o diploma, do Índio, que trouxe até o 

Geraldo Alckmin para a sessão hoje, né, Índio? 

[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O Hélio, que já mudou o nome do Maio 

Musical. Vai ser Maio Amarelo Musical. Pelo menos já faz as duas campanhas junto. Enfim, a 

todos os presentes. E desejo uma boa volta para casa para todos. Agradecer aos vereadores, 

nobres colegas, Senhoritas Vereadoras, e até semana que vem, se Deus quiser. Declaro 

encerrada 14ª Sessão Ordinária de dois mil e vinte e três 

[Encerra-se a Sessão às 19 horas e 02 minutos] 

 

 

 

LEGENDA: 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 

 


